

Informations du 4 au 16 mars 2024

Les informations spécifiques au carême sont détaillées dans les pages intérieures

Mardi 5 , Férie	18h 20h	Messe à Lancié Causerie : « La prière, ouverture à Dieu » à la cure
Mercredi 6 , Férie	9h 14h30	Messe à Juliéas Réunion du MCR à la cure 19h30 EAP
Jeudi 7 , Férie	18h 18h30 19h30	30mn pour le Seigneur (lieux dans les pages intérieures) Messe à Villié-M. (Oratoire) -30mn pour le Seigneur à Fleurie Hommes adorateurs à la cure
Vendredi 8 , St Jean de Dieu	9h 7h30-18h 15h 19h30-22h15	Messe à Vauxrenard Adoration à l'Oratoire de Villié-Morgon Chemin de croix (lieux dans les pages intérieures) Aumônerie des lycéens à la cure
Samedi 9 , Férie	9h 10h 18h30	Messe à Villié-Morgon (Oratoire) Eveil à la foi à la cure 10h30 Confirmation jeunes Messe anticipée à Lancié
Dimanche 10 , Dimanche de Laetare, 3ème dim de Carême	8h45 10h30	Messe à Villié-Morgon, en rite lyonnais Messe à Fleurie, Remise d'écharpes
Mardi 12 , Férie	18h 19h45	Messe à Lancié Femmes adoratrices à la cure
Mercredi 13 , Férie	9h	Messe à Juliéas
Jeudi 14 , Férie	18h 18h30 20h	30 mn pour le Seigneur (Oratoire de Villié-Morgon) Messe à Villié-Morgon (Oratoire), suivie du chapelet pour les Défunts Réunion des Catéchumènes à la cure
Vendredi 15 , Férie	7h30-18h 9h 15h 17h-22h15	Adoration à l'oratoire à Villié-Morgon Messe à Vauxrenard Chemin de croix (cf pages intérieures) Aumônerie des collégiens à la cure
Samedi 16 , Férie	9h	Bénédictio des Conscrits à Corcelles

Dimanche 17 mars 2024 : 5ème dimanche de Carême

Lectures	Jr 31, 31-34, He 5, 7-9 Jn 12, 20-33
Psaume 50	« Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu »
Acclamation	« Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive, dit le Seigneur ; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. »

Samedi 16	18h30	Messe anticipée à Chénas
Dimanche 17	8h45 10h30	Messe à Villié-Morgon en rite lyonnais Messe à Fleurie, Magdeleine DEPARDON, Simone CLEMENT



PAROISSE DE LA TRINITE EN BEAUJOLAIS

Chénas - Chiroubles - Corcelles - Emeringes - Fleurie - Juliéas - Jullié - Lancié - Vauxrenard - Villié-Morgon
Cure : 53, rue de la Liberté 69910 Villié-Morgon ; 04 74 04 23 46
Secrétariat du mardi au jeudi de 13h30 à 17h 691teb@gmail.com paroisselatriniteenbeaujolais.fr
Curé : Abbé Pierre PEYRET - 06 82 53 87 09

Dimanche 3 mars 2024 : 3ème Dimanche de Carême

Lectures	Ex 20, 1-17, 1 Co 1, 22-25 Jn 2, 13-25
Psaume 19	« Seigneur, tu as les paroles de la vie éternelle. »
Acclamation	« Détruisez ce sanctuaire, et en trois jours je le relèverai »

Samedi 2	18h30	Messe anticipée à Juliéas, Serge Duperré
Dimanche 3	8h45 10h30	Messe à Villié-Morgon en rite lyonnais Messe à Fleurie, Rosa Bodart, Antoine Vatoux et Odette Ruet

De notre Evêque : L'IVG dans la Constitution ?

Le 30 janvier dernier, l'Assemblée nationale a donc voté en faveur du projet de loi visant à inscrire dans la Constitution la liberté de la femme à recourir à l'IVG.

En 1975, Simone Veil obtenait que l'avortement soit dépenalisé, tout en reconnaissant qu'il demeurerait toujours un drame. Depuis, tout semble avoir été fait pour faciliter et banaliser l'IVG. Les résultats sont là : 2023 vient d'établir le triste record de 234 300 IVG en France alors que la tendance est à la baisse partout ailleurs en Europe.

Si la loi était adoptée, la France mettrait au même niveau l'égalité dignité de toute vie humaine – principe à valeur constitutionnelle - et la liberté d'accès à l'avortement. Comment expliquer une telle contradiction ?

Une des explications est liée, selon moi, à la succession des lois dites sociétales votées en France depuis quelques dizaines d'années. Celles-ci, en effet, se focalisent sur des droits individuels en oubliant ou en sous-estimant leurs portées sociales. Or la cohésion sociale ne peut que se dégrader – n'est-ce pas ce à quoi nous assistons aujourd'hui ? – si on se contente de définir des droits individuels sans resituer la personne dans le jeu des relations qui la constituent.

Est-il juste de faire peser sur les seules épaules des femmes enceintes une question aussi grave ? Comment pouvons-nous reléguer à la seule sphère

privée une option touchant au respect du plus fragile ? Cette option définit en effet, pour une part, le modèle de société que nous souhaitons, et engage notre avenir. N'est-ce pas également la société tout entière qui devrait porter le souci des femmes enceintes dans des conditions difficiles, de celles qui ont besoin d'être soutenues dans leur maternité, ou encore de celles se retrouvant dans une douloureuse solitude après avoir fait le choix d'une IVG ?

Nous sommes en réalité tous concernés par la question de l'IVG. Mais le débat est-il encore possible ? Il devient difficile aujourd'hui de s'exprimer sur ce sujet sans prendre le risque de devenir une cible médiatique. Beaucoup de personnalités publiques ont d'ailleurs déserté le débat. Que deviendra ce dernier si la loi venait à être adoptée ? La liberté d'expression sera-t-elle garantie ? Et la liberté de conscience ?

Certains craignent que l'opinion publique sur l'avortement ne change. Verrouiller définitivement les choses pour anticiper une telle hypothèse, n'est-ce pas un déni de démocratie ?

J'ose croire, quant à moi, que le jour viendra où la lumière se fera sur cet angle mort de notre conscience collective. Telle est mon humble espérance !

+ **Olivier de Germay**, Archevêque de Lyon

Suite...

Il (*l'appel vigoureux*) ne se réduit pas à un seul événement, car il mûrit au cours d'un cheminement. De même qu'Israël dans le désert conserve encore en lui l'Égypte – en fait, il regrette souvent le passé et murmure contre le ciel et contre Moïse – de la même façon, aujourd'hui, le peuple de Dieu garde en lui des liens contraignants qu'il doit choisir d'abandonner. Nous nous en rendons compte lorsque nous manquons d'espérance et que nous errons dans la vie comme sur une lande désolée, sans terre promise vers laquelle tendre ensemble. **Le Carême est le temps de la grâce** durant lequel le désert redevient – comme l'annonce le prophète Osée – le lieu du premier amour (cf. *Os 2, 16-17*). *Dieu éduque son peuple pour qu'il sorte de l'esclavage et expérimente le passage de la mort à la vie. Comme un époux, il nous ramène à lui et murmure à notre cœur des paroles d'amour.*

L'exode de l'esclavage vers la liberté n'est pas un chemin abstrait. **Pour que notre Carême soit aussi concret, la première démarche est de vouloir voir la réalité.** Lorsque, dans le buisson ardent, le Seigneur attira Moïse et lui parla, il se révéla immédiatement comme un Dieu qui voit et surtout qui écoute : « *J'ai vu, oui, j'ai vu la misère de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu ses cris sous les coups des surveillants. Oui, je connais ses souffrances. Je suis descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens et le faire monter de ce pays vers un beau et vaste pays, vers un pays, ruisselant de lait et de miel* » (*Ex 3, 7-8*).

Aujourd'hui encore, le cri de tant de

frères et sœurs opprimés parvient au ciel. Posons-nous la question : est-ce qu'il nous parvient à nous aussi ? Nous ébranle-t-il ? Nous émeut-il ? De nombreux facteurs nous éloignent les uns des autres, en bafouant la fraternité qui, à l'origine, nous liait les uns aux autres.

Lors de mon voyage à Lampedusa, j'ai opposé à la mondialisation de l'indifférence deux questions de plus en plus actuelles : « *Où es-tu ?* » (*Gn 3, 9*) et « *Où est ton frère ?* » (*Gn 4, 9*).

Le parcours de Carême sera concret si, en les écoutant à nouveau, nous reconnaissons que nous sommes encore sous la domination du Pharaon. Une domination qui nous épuise et nous rend insensibles.

C'est un modèle de croissance qui nous divise et nous vole l'avenir. La terre, l'air et l'eau en sont pollués, mais les âmes sont elles aussi contaminées. En effet, bien que notre libération ait commencé avec le baptême, il subsiste en nous une inexplicable nostalgie de l'esclavage. C'est comme une attirance vers la sécurité du déjà vu, au détriment de la liberté.

Je voudrais souligner, dans le récit de l'Exode, un détail qui n'est pas sans importance : c'est Dieu qui voit, qui s'émeut et qui libère, ce n'est pas Israël qui le demande. Le Pharaon, en effet, anéantit même les rêves, vole le ciel, fait apparaître comme immuable un monde où la dignité est bafouée et où les relations authentiques sont déniées. En un mot, il réussit à enchaîner à lui-même. (*à suivre*)

Carême

Mercredi 5 mars

Causerie à 20h par l'abbé Peyret à la cure de Villié-Morgon
« La prière : ouverture à Dieu » dans l'Ancien Testament

Jeudi 7 mars :

30mn pour le Seigneur
18h à Villié-Morgon (*oratoire*)
18h30 à Fleurie (*église*)

Vendredi 8 mars :

15h Chemin de croix
dans les églises de Juliéna, Fleurie et Villié-Morgon

Jeudi 14 mars :

30mn pour le Seigneur
18h à Villié-Morgon (*oratoire*)

Vendredi 15 mars:

15h Chemin de Croix
dans les églises de Juliéna, Lancié et Villié-Morgon

Le Carême avec Saint Étienne

“Je verrai le Ciel ouvert, acte d'Etienne, martyr.”
Pièce de théâtre

Vendredi 15 Mars à 20h30,
Eglise de St Etienne des Oullières

Un spectacle qui donne à voir le cœur battant d'une vie bouleversée.

Théâtre Pneumatique

Public : à partir de 12 ans / durée 1h
Tarif : 8€, 10€, 12€

Réservation :

billetweb ou au 06 84 48 97 04

Formation à l'évangélisation

Nous avons fait une première séance à partir de trois vidéos réalisées par un professeur des Bernardins à Paris. Il nous rappelait de mettre chacun au cœur de notre foi Jésus, mort et ressuscité pour nous (le kérygme) et nous interrogeait sur notre relation à Dieu : avec laquelle des 3 personnes divines nous entretenons-nous plus spontanément ?

Il faut aussi tenir compte de la société dans laquelle nous sommes, marquée par le matérialisme (nous avons ce qu'il nous faut), l'individualisme (moi d'abord et seul) et le relativisme (exclusion de Dieu comme norme suprême).

Une question finale : Jésus, la foi en Lui, est-elle existentielle et vitale pour nous ?

Abbé Pierre PEYRET

Prochaines rencontres : Jeudi 29 Février 16h30 Mercredi 13 Mars 10h à la Cure



Nous les avons confiés à la Miséricorde de Dieu

- ◆ Lucien MATHIEU, le 9 février à Lancié
- ◆ Roger SAVOYE, le 20 février à Vauxrenard
- ◆ Cédric DUBOIS, le 22 février à Juliéna
- ◆ Louis-François ROUX, le 24 février à Jullié



Ils deviendront enfants de Dieu

- * Le 23 mars à Juliéna, Jade Monnet et Juliette Fernandez